

青柳小学校だより

令和6年度-9号



仲よく やりぬく たくましい子

令和6年(2024年) 11月20日発行 文責 校長 越智弘子



青柳小学校創立150周年事業! ご協力ありがとうございました。

祝 青柳小学校 創立150周年 青小同窓会



よえもんくんと握手をする児童

11月15日(金)、青柳小学校創立150周年事業を行いました。毎年行っている「藤樹学習」と兼ねて、青柳小学校の歴史を振り返りました。学校沿革史の記述や6年生による卒業生へのインタビューを基に、6年生が劇とクイズで全校児童や保護者、同窓会役員、地域の皆さんが楽しめる発表をしてくれました。30年前、60年前の校舎の様子、運動会、給食、修学旅行など、現在とは異なる過ごし方を知りました。また、昔も今も変わらず、藤樹先生の教えを学んでいることは、青柳小学校の伝統であり、誇りであるので、これからも大切にしていきたいと誰もが思うところです。また、4年生による大洲小学校との交流の発表を聴き、5年生主催の「藤樹かるた」も楽しみました。3年生は、高島市音楽会で発表した合唱や合奏を披露することができました。会場には、昔のアルバムが展示され、懐かしい思いで見られる方も多くありました。

その後、「未来に向かって、夢を叶えるために」という題で、高島市マキノ町出身漫画家古本ゆうやさんの講演を聴きました。子どもたちが学校で読んでいる月刊誌「ちゃぐりん」に作品を連載されておられると知り、驚きました。好きなことに熱中し、しんどいことがあっても夢を叶える努力をすることが大切だと話されていました。将来の夢を叶えるヒントに大いに役立つことでしょう。多くの保護者、地域の人に参加していただき、誠にありがとうございました。



漫画家 古本ゆうやさんよりメッセージをいただきました。



青柳小学校の歴史を発表する6年生



「子どものことの藤樹さん」を聴く1,2年生



振り付けをしながら合唱発表をする3年生

地域教材「藤樹先生」を用いて、道徳の授業を行いました

10月29日(火)、文部科学省と滋賀県教育委員会から指定を受けた安曇川中学校区小中一貫教育道徳教育研究発表会がありました。青柳小学校では、藤樹先生にまつわる地域教材を用いて授業を行いました。2年生は資料「車が田に落ちた」から親切について、5年生は資料「遺徳を守る人」から伝統を守ることについて考えました。県内から多くの方が来校される中、子どもたちはしっかりと道徳的価値について考えることができました。藤樹先生にまつわる学習は、大人になっても、よく覚えていることでしょう。



道徳の授業を受ける5年生

しっかり学習ができました!

10月22日(火)不審者対応避難訓練を行いました。青柳小学校の合言葉により、不審者から身を守るために教室で待機をしました。入り口のドアを施錠し、身を低くして不審者から見えないように静かに隠れました。その後、体育館に集合し、高島警察署生活安全課の方から講評を聞きました。青柳小学校の児童が、素早く、静かに、落ち着いて行動する姿に感心しておられました。不審者対応の心がけ「は・ち・み・つ・じ・ま・ん」の確認をしました。

10月23日(水)、1,2年生は、6校時わくわくタイムの時間に高島腹話術クラブから、植村さん、多胡さんをお招きして、腹話術を見せていただきました。人形が話す様子を見て、歓声が上がっていました。実際に子どもたちも、体験をさせていただき、腹話術の面白さを実感しているようでした。

10月24日(木)、3年生は、社会科でのスーパーマーケットについての学習で、プラント高島店を見学しました。お客さんが商品を見やすいように、ジグザクコースに陳列台を置き、わかりやすく表示板をつけるなど、お客さんのために工夫をしておられることを学んだ。冷蔵室(5度)や冷凍庫(-22度)にも入らせていただきました。仕入れた商品が置かれているバックヤードも見学し、普段見られないスーパーマーケットの裏側を学習する良い機会となりました。

10月25日(金)、4年生は「やまのこ学習」で森林公園朽木の森を訪れました。森は人の生活に大きな役割を果たしていることや間伐の意義、間伐材の利用について事前に学習しました。当日は、初めて間伐を行うので、やや緊張気味でしたが、木が切り倒された時は、達成感いっぱいの子どもたちでした。午後から、森を散策し、木の実や葉っぱを採取や、川に住む魚を観察しました。森の中でたくさんのことを学びました。



間伐体験をする4年生



木の実を採取する4年生

10月26日(土)、滋賀県小学校陸上記録会が、彦根にある平和堂 HATO スタジアムで開催され、6年生7名が参加しました。令和7年度に国民スポーツ大会・障害者スポーツ大会が行われる競技場で記録に挑戦しました。普段は体験できない会場の雰囲気や他校生の頑張る姿から学びが多くありました。



陸上記録会に臨む6年生

不審者対応合言葉

は → 「はなしかけてくる」
 ち → 「ちかづいてくる」
 み → 「みつめてくる」
 つ → 「ついてくる」
 じ → 「じっと」
 ま → 「まっている」
 ん → そんな時は、「ん?」と注意



植村さんと腹話術体験をする2年生



冷蔵室の中を見学する3年生

12月の予定

12月 2日(月) 全校集会(人権について学ぶ)

3日(火) 読み聞かせ

地域の方によるグラウンド除草作業

13:30~15:00

5日(木) 5年工場見学 株式会社ホリゾン(新旭)

6日(金) 委員会活動

9日(月) 南部いちご会(ふじ学級)

10日(火) 1年色覚検査(希望者)

11日(水) 書き初め大会(1,2年)

12日(木) 書き初め大会(5,6年)

13日(金) 書き初め大会(3,4年)

クラブ活動

18日(水) 保護者個別懇談会(希望者)

19日(木) 保護者個別懇談会(希望者)

20日(金) 保護者個別懇談会(希望者)

23日(月) 2学期終業式・人権学習発表会

24日(火) ~ 1月6日(月) 冬季休業

1月7日(火) 3学期始業式